

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales

## ADVERTENCIA.

Con motivo de las funciones de estos días, y atendiendo á que no es posible contar con los operarios de la imprenta, que tienen por uso y costumbre el derecho de aprovechar esta pequeña vacacion, nos vemos en la imposibilidad de dar hoy el número correspondiente. Haciendo un esfuerzo, damos sin embargo una hoja para no privar á nuestros lectores de lo mas interesante de actualidad, esperando que nos dispensarán por hoy esta falta involuntaria.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 22 tomamos las siguientes noticias:

—Una escuadrilla francesa blindada vendrá tambien á los mares vascongados cuando tengan lugar las dobles visitas de las familias reinantes de España y Francia.

—Ayer ha salido para Francia el señor Facio, ministro de Méjico en Madrid y en Lisboa. Mas tarde irá á Portugal.

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Hoy tenemos motivos para asegurar que el gobierno español desaprueba terminantemente la conducta seguida por nuestro representante el señor Tavira en Chile, y que por consiguiente, el señor Tavira dejará de representar á España en aquella república. El señor Pareja, que desde luego se mostró contrario á la solucion dada por el representante español, será quien probablemente reemplazará al señor Tavira.»

—Hoy se han presentado al cobro en las cajas del Banco de España algunos billetes de á mil reales que pronto se conocerán falsos. Detenidos los portadores de ellos, declararon que los habían recibido en cambio de moneda en casa del cambista de billetes que hay en la calle de Atocha, frente al ministerio de Fomento. Dada cuenta del suceso al juez de primera instancia de guardia señor Bravo, se personó éste inmediatamente en casa del cambiante denunciado, donde encontró, según se dice de público, una gran cantidad en metálico y algunos billetes. Posteriormente se ha encargado de las actuaciones el juez del distrito señor Rozalem.

—Dice *La Correspondencia*:

«A última hora sabemos por conducto digno de toda fé, que están completamente terminadas todas las negociaciones con Florencia. El gobierno español espera únicamente conocer la persona que viene á Madrid en representacion del reino italiano.»

—En contraposicion á todas las protestas presentadas hasta ahora, varios vecinos y propietarios de San Clemente de la Mancha, provincia de Cuenca, han elevado una respetuosa esposicion á S. M. en que despues de sinceras protestas de catolicismo, se suplica á S. M. acepte las bases que para el reconocimiento del reino de Italia la hayan propuesto ó propongan sus consejeros. Ochenta y seis firmas van al pié de la esposicion.

—Dice *La Correspondencia*:

«La *Regeneracion*, que dió la no confirmada noticia de que el señor Claret habia dimitido su cargo de confesor de S. M., dice anoche que anteayer habia partido dicho prelado de la Granja para Barcelona, con licencia para una temporada, y acaso para no volver mas á la corte.»

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Se nos asegura que el señor ministro de Hacienda ha decidido nombrar un comisario régio para que estudie y le manifieste el fundamento que puedan tener las quejas que en una esposicion de la Sociedad española general de Crédito. Estos accionistas parece que pretenden haber faltado el Consejo de administracion de dicha sociedad á sus facultades, exigiendo un dividendo, cuando en la junta de 21 de mayo último los socios concurrentes acordaron por unanimidad suspender al Consejo la indicada facultad.»

—La *Gaceta* del domingo publica los reales decretos siguientes:

Nombrando vicepresidente de la junta de Estadística, en comision y conforme á las prescripciones vigentes, á D. José Fernandez de la Hoz.

—Nombrando consejero de Estado á D. Juan de Lorenzana, destinándole á la seccion de Gobernacion y Fomento del espresado Cuerpo.

—Nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernacion á D. Estanislao Suarez Inclán.

—Nombrando director general de Sanidad á D. Ramon Goicoerrotea.

—Nombrando director general de Establecimientos penales á D. Dionisio Lopez Robert.

—Nombrando director general de Administracion á D. Francisco Barca.

—Nombrando director general de Telégrafos á D. Nicolás Suarez Canton.

—Admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el teniente general D. Joaquin del Manzano y Manzano del cargo de capitán general de Castilla la Nueva.

—Nombrando capitán general de Castilla la Vieja al mariscal de Campo D. Francisco Serrano Bedoya.

—Los gastos ordinarios del servicio del Estado en la Isla de Fernando Póo para el presente año económico se presuponen en 770,407 escudos y los ingresos en 9,100.

—El 20 regresó á la Granja el inspector general de Palacio, Sr. Oñate, despues de haber visitado los puntos de las provincias Vascongadas que ha de recorrer la familia real.

—Se ha dado una nueva organizacion á la junta de Estadística, por la que las cuatro direcciones que tenia se reducen á dos, que estarán á cargo de los señores D. Francisco de Paula Coello y don Emilio Santos. A consecuencia del nuevo arreglo, la secretaría de la presidencia se ha elevado á subsecretaría. Esta organizacion, que responde á las necesidades del servicio, produce una economía de cerca de un millon de reales en el presupuesto de la presidencia del Consejo.

—Se da por muy seguro que el gobierno considerará insuficientes al decoro español las satisfacciones dadas por el gobierno chileno y aceptadas por el representante de nuestra nacion, señor Tavira.

—Por real disposicion que hoy publica la *Gaceta* se dispone que la prohibicion impuesta por las leyes á los fiscales de las audiencias y sus tenientes de ejercer la abogacia se entenderá extensiva á los promotores fiscales de las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. Los promotores fiscales de término de la isla de Cuba gozarán del sueldo anual de 6,000 escudos; de 4,800 los de ascenso, y de 4,000 los de entrada; y los de Puerto-Rico y Filipinas 4,800, 4,000 y 3,200 respectivamente; debiendo ingresar en el Tesoro público, de la manera establecida para los derechos de los jueces, los emolumentos ó honorarios que devengan en los negocios civiles en que intervengan por razon de su oficio. Al tenor de estas disposiciones se entenderán derogados ó modificados los artículos 149, 150 y 151 de la real cédula de 30 de enero de 1855 y reales resoluciones posteriores sobre la materia.

—Dice *La Correspondencia*:

«La noticia dada por el *Eco de Aragon* de haber aparecido una faccion absolutista hácia Roncesvalles es falsa. Por una persona que á través ayer la frontera francesa sabemos que con efecto se habian visto por aquellos lugares diez ó doce hombres reunidos, pero sin armas y sin molestar á nadie, los que desaparecieron en breve sin decir ni hacer nada que autorice á suponerlos defensores de ninguna bandera política.»

—Contestando á lo que ha dicho un periódico progresista sobre el viaje de Sor Patrocinio, dice ayer *El Diario Español*:

«A las dudas que abriga el diario progresista acerca de que el sexto viaje de Sor Patrocinio se lleve á cabo, le podemos asegurar que las deseches por completo; que la superiora de San Pascual abandonará muy en breve á España, y tal vez en términos de que su regreso en un muy largo tiempo sea improbable, más aun, imposible.»

—Dice *La Correspondencia*:

«De San Ildefonso nos dice una persona que tiene motivos para saberlo, que el gabinete no encontrará obstáculos de ningún género, y que tanto sobre cuestiones de personas como de principios, podrá hacer cuanto crea conveniente á los intereses del país.»

—Dice *La Correspondencia*:

En una carta de París que tenemos á la vista leemos lo siguiente:

«En Roma, lo mismo que en Florencia, se cree

que se establecerán de nuevo las negociaciones con la Santa Sede. *La Monde* estima que se encuentran ahora en estado de observacion, añadiendo que, si el resultado de las elecciones demuestra que una gran parte de los católicos se ha decidido á tomar parte en el movimiento electoral, las negociaciones se reanudarán con las concesiones pedidas por Roma. M. Lanza opina igualmente, según las correspondencias de Génova, escritas por personas generalmente bien informadas y que aseguran que este ministro, en los últimos Consejos presididos por Víctor Manuel, ha sostenido la conveniencia de que se decida por los electores en el próximo escrutinio la cuestion de las negociaciones con Roma. Aquí en algunos de nuestros círculos políticos se dice que el gabinete de las Tullerías se muestra favorable á esta disposicion de M. Lanza.»

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Segun se nos asegura, muy en breve aparecerá un folleto demostrando la necesidad de que abandone el ratriamiento el partido progresista, y protestando contra determinadas influencias. Tambien se hacen en él algunas indicaciones sobre los planes de union ibérica, cuyas negociaciones, según se nos dice, han sido muy explotados por cierta persona.»

## CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Se ha publicado ya el programa para el concurso anual agrícola que el Instituto catalan de San Isidro celebrará este año en la ciudad de Vich. En él se conceden iguales premios que los años anteriores, todo con el objeto de estimular el desarrollo de la agricultura y de la ganadería.

—Por mediacion del señor Echagüe parece que el almirante inglés dirigió su marcha de las aguas del puerto de Barcelona, y cuando los oficiales de marina ingleses supieron esta resolusion acordaron marchar á Monserrat, habiendo regresado hace tres dias. Los espedicionarios, sumamente satisfechos de la magnífica vista que ofrece la perla de las montañas de Cataluña y del obsequioso recibimiento que se les ha hecho en todas partes, comparando varios de los mariscos del célebre monte, algunos de los que se ven en la cordillera de los Andes, han recogido vistas y copiado preciosidades.

—La plana mayor de los buques ingleses surtos en el puerto de Barcelona, como hace pocos dias con el señor capitán general de aquel principado, saliendo luego á visitar la ciudadela y el castillo de Monjich.

—Parece, según dicen de Barcelona, que para fin del corriente mes llegará á Madrid el general Prim, despues de permanecer cuatro ó cinco dias en París.

—Entre los tripulantes del navío inglés *Real Victoria*, que forma parte de la escuadra surta en el puerto de Barcelona, hay un enano especie de bufon, que divierte grandemente á la tripulacion del buque.

TOLEDO.—El célebre bandido Eugenio Pantoja (a) Chaqueta, que hace algun tiempo se guarecia en los montes de Toledo, ha sido preso por el alcalde del pueblo de Oñas, donde se hallaba enfermo el bandido, en casa de su propia mujer. Se le ocuparon en el acto de la prision una escopeta corta, una pistola cargada y una canana llena de municiones. Inmediatamente fué conducido el preso á la cárcel de Toledo, de donde se fugó hace poco mas de un año.

VALENCIA.—En la tarde del lunes 17 del corriente se desató un huracan de tal fuerza en Cullera, que en un molino situado en las afueras de dicho pueblo, propiedad de D. Agustin Bou, derribó tres tabiques del edificio espresado; se llevó el gallinero y tronchó muchos árboles. Si esto hubiera parado aquí, podria pasar. Desgraciadamente, al viento siguió un fuerte pedrisco, el cual ha arruinado toda ó á la mayor parte de la cosecha de arroz en las uerras situadas á la derecha del rio. Este incidente ha dejado casi en la miseria á una porcion de familias, que cifraban en la cosecha que acaban de perder la esperanza de pasar el próximo invierno con algun desahogo.

SAN SEBASTIAN.—En las aguas de San Sebastian está llamando la atencion la magnífica falúa que llegó pocos dias há y que está destinada á la familia real.

## CORREO ESTRANJERO.

BELGICA.—La segunda Cámara belga ha derrotado por dos veces en pocos dias al ministro de Hacienda, desechando dos proyectos de ley. El ministro á pesar de ello no parece dispuesto á presentar su dimision.

—La Cámara de representantes belga ha desechado por 43 votos contra 26 la enmienda presentada por el diputado Orts á la ley electoral por la que no se concedia el derecho de votar á quien no supiera al menos leer y escribir. Este voto tiene grande importancia, pues decide por ahora en aquel país la cuestion de la instruccion obligatoria.

ESTADOS-UNIDOS.—El *Herald* de Nueva-York asegura que el gobierno anglo-americano ha recibido aviso oficial de que España entregará el buque confederado *Stonewall* á los Estados- Unidos.

EGIPTO.—Las últimas noticias llegadas á Egipto dicen que el cólera decrece en Alejandría y en el Cairo, pero está haciendo estragos en las poblaciones del interior. Muchas autoridades, á imitacion del virey, han abandonado los pueblos donde desempeñaban su cargo. La cifra de la mortandad declarada hasta ahora á las autoridades se eleva á 50,000 personas, y se cree que la no declarada subirá á otro tanto. Las costas de Siria y las islas del archipiélago están llenas de fugitivos. Ha habido algunos casos en Esmirna y tambien en un buque surto en Constantinopla, pero generalmente se elogia la actividad y celo del cuerpo de sanidad otomano.

INGLATERRA.—En Lóndres se ha dicho que el representante de Inglaterra en Turquía, mister Bulwer, habia presentado su dimision, y que el gobierno le habia ofrecido una licencia para restablecer su salud, rogándole que no dejase el cargo que desempeña.

—El *Internacional* de Lóndres desmiente positivamente que el gobierno austriaco haya intentado reconocer el reino de Italia bajo ciertas condiciones.

—Una carta de Lóndres desmiente los rumores de retirada de lord Palmerston; el noble vizconde acaba de ser reelegido miembro del Parlamento; la política del gabinete ha recibido últimamente una brillante sancion en el resultado de las elecciones verificadas recientemente. Este doble triunfo le ha decidido á conservar el poder.

PERÚ.—Una correspondencia privada, fechada en Lima el 13 de junio, anuncia, según *El Internacional*, que la revolucion pierde cada dia terreno en el Perú. Los rebeldes habian sido vencidos en Arica, en Canta y en Huancayo. En Puzco habian combatido entre sí los insurrectos.

Se habian restablecido las comunicaciones entre la capital y las minas de plata del Cerro de Pasé.

El gobierno habia sofocado insurrecciones parciales de escasa importancia en Huacho, Huamallas y otros puntos.

RUSIA.—Actualmente están sucediendo en las provincias polacas anexas á la Rusia, acontecimientos importantes dignos de llamar la atencion de todos los países cultos. Incendios sabiamente organizados, devoran sucesivamente en todo ó en parte las ciudades, los caseríos y las aldeas de aquel desgraciado país, y estos incendios, según escriben de Koenisber al *Morning-Post*, se encargan de llevarlos á efecto las autoridades moscovitas, á fin de destruir todos los archivos, bibliotecas, iglesias y monumentos nacionales que sirven de esperanza á los patrióticos deseos de los polacos. El gobierno ruso, por su parte, ha inventado una pretendida sociedad secreta, á la que acusa de todos estos desastres, y este medio ha servido á los periódicos de Moscow para pedir la destruccion total de todo lo que pueda contribuir al mantenimiento de la nacionalidad polaca.

FRANCIA.—Se asegura que existen negociaciones entre los republicanos y los orleanistas franceses y que los primeros ofrecen abdicar en favor de un reinado orleanista si su representante se presenta con un programa que garantizase las libertades públicas é individuales.

—Los periódicos franceses publican una circular de Mr. Behie sobre el resultado de la libertad comercial en lo que concierne al comercio de granos.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Paris 21.—Bucharest 20.—El príncipe Couza ha salido para Alemania á tomar baños.

Londres 21.—El partido conservador ha ganado las elecciones en dos distritos del condado de Beshire, y en el Werthent ha alcanzado una victoria completa.

Paris 21.—Son completamente falsos los rumores que han corrido relativos al nombramiento de Abd-el Kader para un cargo en la Argelia.

El Monitor contiene las noticias siguientes: «El día 20 hubo en Alejandría cerca de 1,000 casos de cólera.»

«En Constantinopla se han adoptado severas medidas sanitarias.»

«En Inglaterra, Constanza Kent ha confesado el asesinato de su hermano, y ha sido condenada en su consecuencia á la pena capital.»

Paris 21.—Las noticias recibidas de Nueva-York alcanzan hasta el 12. Se ha dado orden de renovar y licenciar toda la fuerza del ejército de Potomac.

El presidente Johnson ha rehusado anular el párrafo de la amnistía concedida en su proclama, en el cual se excluía de aquella á los confederados que poseyeran más de 20,000 dólares.

El comité abolicionista de Massachusetts ha declarado que es necesaria la ocupación militar del Sur hasta tanto que tenga cumplido efecto la abolición de la esclavitud.

Se dice que el ex-presidente Davis será juzgado por un tribunal militar á consecuencia de una nueva declaración en que resulta complicado en el complot referente al asesinato de Lincoln.

Bruselas 21.—La reina de Inglaterra llegará fijamente al palacio de Laeken el sábado 29 del presente mes; y á principios de agosto saldrá para Alemania.

El rey Leopoldo sigue en el mismo estado de salud.

Marsella 21.—Las últimas correspondencias de Alejandría confirman la noticia de que el cólera sigue, en cuanto á los casos mortales, disminuyendo de una manera notable, y que en toda la línea del canal de Suez no se ha señalado aun ni un solo caso de la epidemia.

Berlin 21.—Se desmiente en las regiones oficiales el rumor que ha circulado asegurando que el gabinete prusiano proyectaba el destierro del duque de Augustenburgo del territorio de los Ducados.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 24 DE JULIO.

Ayer á las once de la mañana llegó á nuestro puerto el vapor Comercio que, como ya saben nuestros lectores, habia sido fletado espresamente para recibir á su bordo á los expedicionarios guipuzcoanos que desearan hacer este viaje de placer con motivo de las fiestas de Santiago en nuestra capital. Deseosa la juventud santanderina de multiplicar en todo cuanto pudiese las demostraciones de fraternal simpatía hacia los viajeros, tan pronto como se vió la señal que anunció hallarse el Comercio á la vista, salió una multitud de jóvenes hasta fuera de la boca del puerto en otros dos vapores que regresaron acompañando al en que venian los expedicionarios de San Sebastian.

Escusado es decir, pues toda la población presencié el desembarco de los expedicionarios, que las demostraciones de afecto fueron tan espresivas como espontáneas, y que todo el día de ayer se dedicó literalmente á demostrar con repetidos obsequios que el pueblo de Santander sabe agradecer los que se le hicieron en la bella capital de Guipúzcoa. Un idmense gentío se agolpó al muelle, y no cesó de discurrir por las calles de la población, viéndose los expedicionarios acompañados por todas partes y obsequiados de la manera mas espresiva y afectuosa. Los cafés, los círculos de recreo, la plaza de toros y el teatro han estado constantemente llenos, y en todas partes ha reinado una alegría franca y cordial en medio del orden y compostura propios de un pueblo culto, sin el mas pequeño exceso y sin oirse mas que palabras de cariñosa y fraternal simpatía.

Entre los expedicionarios tuvimos el gusto de saludar al Sr. Feced, director de La Joven Guipúzcoa, hallándose tambien entre aquellos el Sr. Jamar, redactor del mismo periódico.

Hoy y mañana continuarán las fiestas, que ofrecen ser tan brillantes como lo han sido en el dia primero, habiendosenos asegurado que los individuos pertenecientes al Orfeon guipuzcoano, que han formado parte de la expedición, contribuirán á amenizar los espectáculos, cantando esta noche en el baile de campo y mañana en el teatro, en uno de los entre actos de la función.

En medio de la precipitación, hija de las circunstancias, con que nos vemos precisados á trazar estas líneas, nos es imposible entrar en detalles minuciosos que, por otra parte, serian siempre incompletos, dando que nos encontramos verdaderamente embrollados entre tanta y tanta confusión como nos rodea.

**VARIEDADES.**

REVISTA DE DOCE CUERNOS,

CORRIDOS EN LA TARDE DEL 23 DE JULIO DE 1865.

En esta turbia mañana, señores, que Dios asista al flojo de Tarambana que, sin luz y con galbana, comienza ya su revista.

Con tino jamás tocó de su oficio los registros; y es que los frenos trocó y á hacer revistas se dió como otros á ser ministros.

A la remojada arena saltó Calceto y, al fin, la piel de puñazos llena, Calceto mostró con pena mas puntos que un calcetín.

Picado el toro por eso un pobre peño mató; Tato le formó el proceso, dióle dos buenas en hueso y al fin le descabelló.

Bandolero dos caídas hizo dar á los Calderos; con intenciones torcidas, quiso ser ladrón de vidas que valen muchos dineros.

Que al saltar el camino, con el asta por trabuco, tras un recorte, ¡ladino! llegó á sacarnos de tino rasgando el calzon al Cuco.

Mariano y el Cabo al cabo á Gonzalo con soltura condujeron á aquel bravo, y Gonzalo dió en el clavo muchas mas que en la herradura.

Manchego, tratante en cueros, el suyo sacó rasgado por dos garrochazos fieros; —solo, de los caballeros, Pepe y Pinto se han portado.

En este toro Frascuelo hizo de destreza alarde; y, sin pizca de canguelo, dió al vicho el Tato en un vuelo la estocada de la tarde.

Brocho, sin señal de mocho, entró bravo á la garrocha dando sustos mas de ocho, y, en sangre de rucio, Brocho se hartó de mojar la brocha.

Pusiéronle mucho palo y muy bien Cuco y Muñiz; para la muerte fue malo, desarmando al buen Gonzalo, que pudo estar mas feliz.

Rabillao... ¡qué condena! la maza de fraga mesma no hizo tal desaguisao; despachó mas bacalao que consume una cuaresma.

Fiero Rabillao pegando, cayó Pacó Calderon, y hasta Roda fue rodando; que le estuvo reservando al reserva un revolcon.

Pinto, con su brazo fuerte, puso en la fiera escarmiento;

Tato estuvo de tal suerte, que el toro no halló otra muerte y murió de aburrimiento.

Bollero veloz salió, y jugó sucio por cierto, pues dos caballos mató, y mas tarde levantó dos ó tres veces un muerto.

Al Bollero fué á matar Frascuelo, bollos buscando, y el toro los quiso dar, pues pronto se fué á acostar de una baja y arrancando.

No hay mas toros que los dichos; pero pasado mañana, con sus sencillos caprichos, sigue despachando vichos el infeliz

TARAMBANA.

**GACETILLAS.**

Mas viajeros.—Hace dos dias se halla en Santander el excelente poeta dramático, nuestro amigo D. Juan Conpigni, autor de la lindísima comedia Mañana! representada y muy aplaudida pocas noches há en este teatro.

Tambien se halla entre nosotros el conocido publicista D. Vicente Barrantes con su familia.

Señor gobernador.—¿No habria una manera de evitar los repugnantes cuadros que tienen lugar en el arrastradero de la plaza de toros, durante las corridas? Aquellos centenares de granujas y de mujeres metidos hasta las rodillas en los charcos de sangre que dejan los toros y caballos que salen arrastrados de la plaza; aquellas atrocidades de todo género que esta turba comete sobre los restos mutilados de los pobres animales, dan asco, lástima y coraje. ¿Tan difícil seria poner una valla en aquel sitio?

Otra observación.—La seguridad de los lidiadores, ya que no la respetabilidad del público, pues tenemos para nosotros que este caballero se la deja á la puerta de la plaza, sin lo cual no podria entrar en ella, merece bien que los mozos de servicio limpien los charcos de sangre y mondongos que se forman á cada paso en el redondel: no debi dejarse, como ayer ha sucedido, hasta que se haya dado muerte al toro que los ha ocasionado. A propósito de las puertas de que ayer hablabamos: en un tris estuvo ayer tarde que no se escapase un toro de la plaza por tener abiertas á la vez las dos puertas del arrastradero. En este punto de la plaza toda vigilancia nos parece poca.

Honores al difunto.—Sabemos que se va á diseccionar una cabeza de toro de los que se lidiaron ayer, y que probablemente tocará este honor á la del quinto que, como todos los quintos, dejó brillantes recuerdos de su reinado en la plaza. Estamos tambien autorizados para decir á los prohombres de la afición tauromáquica que, si alguno de ellos quiere tener un capricho análogo, hay en esta ciudad quien se encarga de la diseccion.

Con que, á ello.

Regalo de mérito.—En la guantería de don Juan Alonso, calle de la Blanca, se halla espuesta la rica moña que la juventud de Tolosa regala á esta ciudad, con destino á uno de los toros que han de lidiarse en la corrida de mañana. Está formada por un lazo del mejor gusto y en las cintas que de él penden, recamadas de oro y plata y con los colores nacionales y los de las matriculas de Guipúzcoa y Santander, se lee en letras tambien de oro la inscripcion siguiente: Guipúzcoa, Tolosa, á los nobles santanderinos. Agradecemos tan delicada atencion, que agradecen como nosotros todos los habitantes de esta ciudad, estimando en lo que vale esa prueba de simpatía.

Serenata.—Esta noche á las 9 dará una la Sociedad lirica en la bahía. Los pormenores de esta agradable fiesta los hallarán nuestros lectores en los prospectos que circulan por la capital.

Téngase en cuenta.—Las funciones marítimas que estaban señaladas para hoy, se han aplazado para mañana á las dos de la tarde.

**SECCION MARITIMA.**

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 54 bultos hierro de todas clases á D. C. Jado: vino, tejidos, quincalla y otros efectos para varios.

Vapor Murillo, de 211 ts., cap. D. P. Marc, de Londres con 3 bultos papel y otros á los Sres. Pereda, Trueba y Compañía: 7 bultos con ferreteria de estufas, tenazas, palas, cocinas económicas, arcas de fondo y otras varias clases, 48 cajas hojalata y 20,300 kilogramos hierro en lingotes á D. J. A. Sarasola: 2 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: 3 id. drogueria á D. B. Corpas: 1 idem alambre al

Sr. Bustamante: resto de carga para Sevilla y escalas.

Quechemarin Santos, de 25 ts., cap. D. D. Arrospé, de Bilbao con 36,000 duelas á D. M. Blanco.

Patache Josefa Dolores, de 19 ts., cap. D. J. Fernandez, de Gijon con 330 quintales hierro dulce y 570 id. carbon á D. C. Jado.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. M. Zabaló, de Bayona y San Sebastian con 1 bulto cueros á D. I. Castanedo: 4 id. sombreros á D. J. M. Salas: 3 id. muebles á D. R. F. Escandon: 10 idem quincalla á D. A. Casado: 2 id. id. á D. N. Fernandez: 5 id. drogueria á D. J. M. Martínez: 2 id. hierro á los Sres. Huerta, Cabrero Hermanos y Compañía: 1 id. mármol á D. F. Noriega: 1 idem paraguas á D. J. Castillo: 23 id. maquinaria á los Sres. Pereda, Trueba y Compañía: 1 id. tejidos á D. A. Paz: 1 id. quincalla á D. J. Revilla y Hermanos. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, para Bilbao con pipas vacías.

Patache Victorina, de 44 ts., cap. D. M. Louzo, para el Ferrol con 650 sacos harina.

Balandra Aurelia, de 28 ts., cap. D. F. Santamarina, para Castropol y Rivadeo con azúcar, cacao y otros efectos.

Polacra Catalina, de 142 ts., cap. D. J. Coll, para Palamós y Villaviciosa con 2,500 sacos harina.

Vapor Apóstol, 169 ts., cap. D. B. Llopart, para Sevilla y escalas con 387 sacos harina y otros efectos.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con Grasa, Jabón y otros efectos.

**Pérdida.**

La persona á quien á la salida de los toros, se le estraviase ayer una sombrilla, puede reclamarla al portero de la calle de Santa Clara, núm. 5, quien la entregará dando las señas.

**Venta de un buque.**

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el día 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado Liano, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M. Dou, notario público. 4

**Pérdida.**

Se ha estraviado en Puente de Arce el día 16 del corriente y posteriormente se ha visto en el Sel de Corva ó Vioño, un perro sabueso de color rojo, con las cuatro patas blancas y la punta de la cola pequeña, fino y con falta de un pedazo de una oreja, quitado á saca-bocado.

Se suplica á la persona que le encuentre se sirva entregarle en esta Redaccion, donde se le dará el hallazgo.

Ateneo científico, literario y artistico.

La Junta de gobierno de esta sociedad ha acordado celebrar junta general el día 28 del corriente á las 8 y 1/2 de la noche para discutir y aprobar el reglamento interior de la misma sociedad. Los sócios pueden pasar al local del Ateneo para informarse, si gustan, de dicho reglamento que estará espuesto desde ese dia hasta el 27 del corriente sobre la mesa del gabinete de lectura.—Santander, julio 17 de 1865.

**Al comercio.**

El escritorio de D. Pablo Pascual se ha trasladado á la calle de la Blanca, núm. 40, donde estaba el de los Sres. Huerta y Cabrero. 8-8.

**Para Barcelona,**

con escalas en Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia. Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de julio el vapor español

LOPE DE VEGA,

al mando de su capitán D. Felipe Ramos. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 11

**Para Sevilla,**

con escalas en Coruña, Vigo y Cádiz. Saldrá de este puerto del 24 al 26 del presente mes de julio el vapor español

MURILLO,

al mando de su capitán D. Pascual Marc. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 11

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.